

Todos somos culpables dijo Cerezo

Estancado el plan de paz centroamericano

LPL-23-9-88

El presidente de Guatemala Vinicio Cerezo Arévalo, que ayer ingresó a Costa Rica, para realizar una visita de día y medio, reconoció el estancamiento del Plan de Paz Esquipulas II, firmado hace un año por los cinco mandatarios de la región centroamericana.

Cerezo Arévalo, en conferencia de prensa, luego de una reunión de una hora con el presidente Oscar Arias Sánchez, en la Casa de Gobierno de nuestro país, aceptó que hay atraso por parte de Guatemala en cuanto a la concertación del diálogo nacional, incluyendo desde luego a la guerrilla de su nación y a la vez destacó que están estancadas las negociaciones entre Nicaragua, Honduras y El Salvador y Costa Rica no ha ratificado la creación del Parlamento Centroamericano, puntos todos, contemplados en el señalado compromiso de paz regional.

El mandatario guatemalteco comenzó el miércoles una gira por todos los países centroamericanos, la cual se inició en San Salvador, en donde tuvo una entrevista con el presidente José Napoleón Duarte, a quien impuso la medalla de la Orden del Quetzal, máxima condecoración otorgada por su Gobierno.

Luego se dirigió a Costa Rica, para llegar alrededor de las cinco de la tarde, con un retraso de casi tres horas. Media hora después se inició la reunión con el presidente Arias Sánchez y posteriormente, recibió a periodistas nacionales y extranjeros en la sala del Consejo de Gobierno de la Casa Presidencial Costarricense.

NUEVA CUMBRE CENTROAMERICANA

Posiblemente el anuncio más trascendental hecho en esa conferencia por el presidente Cerezo, fue la realización de una nueva



GARANTIZARON EL MANTENIMIENTO DE LA PAZ. El Presidente de Guatemala, Vinicio Cerezo Arévalo, se reunió esta mañana con los precandidatos a la Presidencia de la República. Todos ellos se comprometieron a dar continuidad a los esfuerzos de paz y democratización que llevan a cabo los presidentes del Istmo. De izquierda a derecha Miguel Ángel Rodríguez, José Hine García, Rafael Ángel Calderón, Vinicio Cerezo y Rolando Araya. (FOTO VEGA).

reunión cumbre de presidentes centroamericanos, posiblemente durante la primera o segunda semana del noviembre entrante, en la capital salvadoreña.

Cerezo Arévalo, informó que sobre esta nueva cumbre, ya había acuerdo de tres mandatarios, a saber los de Guatemala, Costa Rica y El Salvador. Falta únicamente dijo, consultar a los presidentes de Nicaragua y Honduras, con los que se reunirá entre hoy y mañana, en la continuación de su periplo por nuestras capitales.

En relación a esta cita de mandatarios del Istmo, Cerezo dijo que lo importante es que la misma pudiera tener una agenda específica que contemple la concreción y la realización de algunos de los puntos que están pendientes de salir adelante en este proceso de paz. En síntesis dijo, lo que todos estamos buscando, y en eso existe coincidencia, es que logremos no solamente consolidar el esfuerzo de paz, sino que éste siga adelante.

Con tiempo lluvioso y con un retraso de casi tres horas, llegó ayer a Costa Rica el presidente Vinicio Cerezo de Guatemala, dentro de su gira por todos los países del istmo. El distinguido visitante, fue recibido por el presidente Oscar Arias. (Fotos W. Vega)



Resumiendo los puntos tratados por el mandatario guatemalteco en la conferencia de prensa, podemos decir que en su opinión el estancamiento que sufre el proceso de paz, puede ser superado si todos asumimos una actitud positiva y optimista.

En este impase hay una cuota de res-

pensabilidad compartida, aunque señaló que en Nicaragua se han detectado los mayores obstáculos. Cerezo se mostró desencantado por los encarcelamientos ejecutados por el Gobierno sandinista, contra aquellos que se oponen al sistema establecido, como sucedió en los sucesos de Nandaime.